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В соответствии с пред-
ложениями руковод-
ства Уранового холдинга 
«АРМЗ» и ПАО «ППГХО», ГК 
«Росатом» принято решение 
о возвращении в состав объ-
единения с 1 октября 2017 
года всего персона-
ла и техники, передан-
ных в 2015 году в АО 
«Альянстрансатом».

По итогам выборов главы 
Краснокаменского района и де-
путатов районного Совета, со-
стоявшихся 10 сентября, победи-
ли кандидаты от партии «Единая 
Россия», которых поддержал тру-
довой коллектив ППГХО. На долж-
ность главы муниципального рай-
она избран выдвинутый 
«Единой Россией» Алексей 
Узеирович Заммоев. 6
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Во Дворце  культуры «Даурия» 
подвели итоги творческого кон-
курса, посвященного грядуще-
му 50-летию ППГХО. Горожане 
представляли свои работы сразу 
в нескольких направлениях: лите-
ратурном творчестве, декоратив-
но-прикладном и изобра-
зительном искусствах, а 
также мастерстве созда-
ния видеороликов.

Краснокаменск отме-
тил День работника 
атомной промышлен-
ности. Торжественные 
мероприятия состоя-
лись в ДК «Даурия» 
и основных подраз-
делениях ППГХО. 
Заслуженные награ-
ды, почетные грамо-
ты, благодарственные 
письма получили бо-
лее 250 человек.  С 
профессиональным 
праздником шахте-
ров поздравил испол-
нительный директор 
АО «АРМЗ» Виктор 
Святецкий, генераль-
ный директор ПАО 
«ППГХО» Александр 
Глотов, а также пред-
ставители краевой вла-
сти, администраций го-
рода Краснокаменска 
и Краснокаменского 
района.

Окончание на стр. 2

Пусть служит атом миру и добру

Работникам и ветеранам атомной промышленности
Уважаемые друзья!

Поздравляю вас с Днём работника атомной промышленности.
Мы по праву гордимся историей отечественной атомной промышленности, многими поколениями учёных и специалистов. Благодаря их на-

пряжённому творческому труду, высочайшей компетентности и преданности делу - был заложен мощный потенциал отрасли, обеспечено ли-
дерство нашей страны в сфере использования мирного атома.

Сегодня атомная промышленность играет важную роль в укреплении энергобезопасности и обороноспособности государства, вносит значи-
мый вклад в освоение арктических территорий и космоса, развитие фундаментальной и прикладной науки, высокотехнологичной медицины.

Убеждён, что вы и впредь будете приумножать замечательные профессиональные традиции, эффективно работать во благо России и её 
граждан.

Желаю вам дальнейших успехов и всего самого доброго.
Президент Российской Федерации

В.В. Путин
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в день работника атомной промышленности ветераны отрасли и работники ППгХо принимали многочисленные 
поздравления и заслуженные награды.

Пусть служит атом миру и добру

Уважаемые коллеги! дорогие ветераны!

Уважаемые краснокаменцы,
 работники и ветераны ППгХо!

Искренне и сердечно поздравляю вас с Днем работника атомной 
промышленности! Этот праздник объединяет всех, кто посвятил се-
бя сложному, но почетному делу развития атомной энергетики и 
промышленности. 

Уверен, что высокий профессионализм атомщиков ППГХО, чувство 
ответственности и упорство позволят нам и впредь успешно решать се-
рьезные задачи. Для этого у нас есть все: мощный научно-исследова-
тельский потенциал, современная производственная база, высококва-
лифицированные кадры и бесценный опыт.

Позвольте выразить вам глубокую признательность за честный и са-
моотверженный труд, стремление к совершенству и преданность свое-
му делу. Желаю вам крепкого здоровья, неиссякаемой энергии, успехов 
во всех начинаниях, уверенности в завтрашнем дне!

С уважением, 
А.Б. ГЛОтОВ, генеральный директор ПАО «ППГХО»

Поздравляем вас с Днем работника атомной промышленности!
Отмечая наш профессиональный праздник, мы, как всегда, подводим итоги нашей работы, оцениваем наши достижения. В этом году нам вновь есть чем 

гордиться!
На сто процентов выполнен гособоронзаказ.
Выработка электроэнергии на АЭС планируется на рекордном уровне – более 200 млрд кВтч. Примерно столько вырабатывали АЭС всего Советского Союза!
В этом году в стране мы вводим в строй сразу два новых энергоблока – на Ленинградской и Ростовской АЭС.
Продолжается строительство атомных ледоколов: успешно строится атомоход «Арктика», 22 сентября спущен на воду второй ледокол новой серии – «Сибирь».
Вступил в решающую фазу новый масштабный экологический проект:
в Мурманской области начался вывоз отработавшего корабельного ядерного топлива из губы Андреева. Первая тысяча ТВС уже доставлена на ПО «Маяк»  

для переработки. 
Успешно идет реализация наших зарубежных проектов: в Китае завершается физический пуск 3-го энергоблока Тяньваньской АЭС, в Турции начались рабо-

ты на стройплощадке АЭС «Аккую», до конца года выйдем на «первый бетон» в Бангладеш, в Индии подписан полный пакет документов на блоки 5 и 6 АЭС 
«Куданкулам». А всего, на разных стадиях, мы ведём работу по созданию 34 энергоблоков в 12 странах мира. Это в разы больше, чем у ближайших конкурентов!

Впереди у нас новые вызовы: работа по созданию двухкомпонентной атомной энергетики с замыканием ядерного топливного цикла; проекты, связанные с 
цифровизацией экономики, развитием ядерной медицины, ветроэнергетики, новых неядерных продуктов. Уверены, мы достойно справимся с этими задачами, 
ведь российские атомщики всегда преданы своему делу и стремятся к новым высотам! 

Дорогие друзья! От всей души благодарим вас за проделанную работу, профессионализм и самоотверженность! Желаем вам мира, здоровья, семейного бла-
гополучия и успешной реализации намеченных планов!

С праздником! 
А.Е. ЛиХАчёВ, генеральный директор Госкорпорации «Росатом» 

и.А. ФОмичёВ, председатель Российского профессионального союза работников атомной энергетики и промышленности
В.А. ОГнёВ, председатель мОДВ

Неоценимую роль Приаргунского 
производственного горно-химическо-
го объединения в атомной индустрии 
отметил в поздравлении исполнитель-
ный директор Уранового холдинга 
«Атомредметзолото» Виктор Святец-
кий: «Без малого 50 лет со дня обра-
зования и по сегодняшний день шах-
теры-уранщики ППГХО обеспечивают 
необходимым сырьем атомную про-
мышленность России. Вы стоите у ис-
токов ядерно-топливного цикла. Нет ни 
одного продукта госкорпорации, где 
бы не использовался природный уран, 
добытый шахтерами объединения. 
Уверен, высокий профессионализм 
атомщиков объединения, чувство от-
ветственности и упорство позволят 
вам и впредь успешно решать серьез-
ные задачи. Для этого есть все: мощ-
ный научно-исследовательский потен-

циал, современная производственная 
база, высококвалифицированные ка-
дры и бесценный опыт», – подчеркнул 
он.

Генеральный директор ППГХО Алек-
сандр Глотов поблагодарил коллег за 
добросовестный труд. «Сложно най-
ти профессию более ответственную, 
сложную, чем профессия атомщика. 
Она требует не только высоких про-
фессиональных, но и человеческих 
качеств. В этот день чествуем вете-
ранов, чьими усилиями создан уни-
кальный потенциал, открывающий 
широкие возможности для реализа-
ции новых масштабных проектов», - 
сказал Александр Борисович.

Также коллектив объединения по-
здравили первый заместитель пред-
седателя Правительства Забай-
кальского края Александр Кулаков, 

глава Краснокаменского района Алек-
сей Заммоев и председатель рай-
онного Совета Борис Колесаев, гла-
ва Краснокаменска Юрий Диденко и 
председатель городского Совета Ни-
колай Некрасов. 

На праздничном торжестве вы-
соких наград Госкорпорации «Роса-
том», Уранового холдинга «АРМЗ», 
ПАО «ППГХО», Законодательного со-
брания Забайкальского края, глав го-
рода и района удостоились более 25 
человек. Так, знаком «За заслуги пе-
ред атомной отраслью» награжде-
ны начальник механосборочного це-
ха РМЗ Владимир Хлыбов, начальник 
смены рудника №1 Владимир Хаустов, 
взрывник рудника №8 Олег Ефимов, 
главный энергетик РМЗ Сергей Ша-
клов.

Благодарственные письма гене-
рального директора АО «Атомред-
метзолото» и почетные грамоты Го-
скорпорации «Росатом» получили 
машинист тепловоза ЖДЦ Владимир 
Мурзин, крепильщик рудника №1 Ев-
гений Рахманов, слесарь ДПП Алек-
сей Скобельцын, машинист смеситель-
ной установки ССРТ Вера Хомякова, 
горнорабочий ДПП Сергей Борзенков, 
крепильщик рудника №8 Андрей Бо-
родаенко, крепильщик рудника №1 
Виталий Санаров, слесарь-ремонтник 
РМЗ Борис Шлычков. Почетную гра-
моту ППГХО вручили ведущему инже-
неру рудника №1 Егору Ашырглыжову.

Блоки награждений и поздравле-
ний сменялись выступлениями твор-

ческих коллективов Дворца культуры 
«Даурия», духового оркестра воин-
ской части г. Борзя, ансамбля «По-
иск» пограничной службы в пгт. При-
аргунск. Завершился концерт гимном 
работников атомной промышленности 
в исполнении солиста Дворца культу-
ры Сирана Агасарова.

Торжественные мероприятия со-
стоялись также на всех основных под-
разделениях ППГХО. Всего в рамках 
празднования более 250 работников 
объединения были поощрены за до-
бросовестный труд и высокие профес-
сиональные показатели.

чимита БАДмАДОРЖиЕВА
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По итогам выборов главы Краснокаменского района и депутатов районного совета, состояв-
шихся 10 сентября, победили кандидаты партии «единая россия», которых поддержал тру-
довой коллектив ППгХо. на должность главы муниципального района избран выдвинутый 
«единой россией» алексей Узеирович Заммоев, тридцать лет отработавший на крупнейшем 
уранодобывающем предприятии страны. За него отдали свои голоса 2861 избирателей, что 
составило 38,27 % от общего числа проголосовавших. на втором месте – кандидат КПрФ 
вячеслав Чащин с 2312 голосами (30,93%). За Юрия Кузьмина (ЛдПр) проголосовало 1180 че-
ловек (15,79), за дмитрия Коновалова («справедливая россия») – 618 избирателей (8,27%). 

на выборах победили алексей Заммоев 
и «единая россия»

По результатам выборов депутатов 
Совета муниципального района «Город 
Краснокаменск и Краснокаменский рай-
он» наибольшее число голосов изби-
рателей также получили кандидаты 
«Единой России». В частности, в состав 
Совета вошли заместитель главного ин-
женера ППГХО Андрей Бекетов, заме-
ститель директора гидрометаллургиче-
ского завода Борис Колесаев, начальник 
центральной научно-исследовательской 
лаборатории Александр Морозов, дирек-
тор ДОЛ «Аргунь» Владимир Былков. 
На первом заседании депутаты избрали 
председателем Совета муниципального 
района Бориса Колесаева. Депутатское 
объединение партии «Единая Россия» 
возглавил Александр Морозов. 

По итогам голосования по партийным 
спискам «Единая Россия» получила 34,4 
процентов голосов, КПРФ - 32,16 проц., 
ЛДПР - 18,71 проц., «Справедливая 
Россия» - 8,1 процентов. 

Алексей Заммоев поблагодарил под-
державших его земляков и руковод-
ство ПАО «ППГХО» за оказанное дове-
рие. Он, в частности, сказал: «Понимаю 
возложенную на меня огромную ответ-
ственность. Это многое значит для ме-
ня, и я постараюсь оправдать ваше до-
верие. Сегодня наш район переживает 
непростые времена - есть проблемы в 
промышленности, социальной сфере, 
сельском хозяйстве. Уверен, в единой 
связке с избранными депутатами рай-
онного Совета, градообразующим пред-
приятием мы создадим условия для опе-

режающего социально-экономического 
развития города и района, будем раз-
вивать сельские поселения и агропро-
мышленный комплекс, выполнять все 
социальные обязательства перед насе-
лением, обеспечивать сбалансирован-
ность бюджетной системы».

Поблагодарили краснокаменцев за 
оказанное доверие депутаты - работни-
ки ППГХО, избранные в Совет муници-
пального района. 

Борис КоЛесаев: «Благодарю всех 
краснокаменцев, пришедших на голо-
сование и выразивших свое отношение 
к кандидатам, в частности, отдавшим 
свой голос за меня. Приложу макси-
мум усилий, чтобы оправдать ваше до-
верие. Отдельные слова благодарно-
сти - коллективу ППГХО и коллегам по 
«Единой России», выдвинувшим меня 
кандидатом.

Первостепенными считаю задачи, 
обозначенные в «Народной программе» 
избранного главы муниципального рай-
она Алексея Заммоева. Это и распреде-
ление бюджета, находящегося в дефи-
ците, увеличение поступления налогов 
по различным направлениям и, конечно 
же, развитие имеющихся и новых про-
изводств в городе и районе. Кроме того, 
мнение и предложения наших горожан 
по улучшениям жизни также не останут-
ся без внимания депутатов.   

Всю сознательную жизнь я посвятил 
работе в ППГХО. Помимо узкой специ-
ализации горного инженера-обогати-
теля, занимался экономикой производ-

ства, маркетингом продукции ППГХО, 
в свое время выводил на рынок уртуй-
ский уголь, бизнес-расчетами новых 
производств. В последнее время зани-
маюсь развитием производства с при-
менением философии и инструментов 
Производственной системы «Росатом». 
Полученный опыт и багаж знаний я смо-
гу использовать в депутатской работе».

андрей БеКетов: «От всей души бла-
годарю избирателей, оказавших высо-
кое доверие и проголосовавших за меня. 
Ваше доверие – это большая ответствен-
ность для меня и стимул в депутатской 
работе. Со своей стороны приложу уси-
лия, чтобы использовать все возмож-
ности для решения наболевших про-
блем муниципального образования. Их 
немало, и касаются они всех сторон на-
шей жизни – наполняемости и распреде-
ления бюджета, создания новых произ-
водств и соответственно рабочих мест 
и т.д. Я производственник, в ППГХО про-
шел путь от горного мастера до дирек-
тора рудника №1. Сегодня работаю за-
местителем главного инженера ППГХО. 
Уверен, что мой трудовой и жизненный 
опыт, знания пригодятся и в моей депу-
татской деятельности».

александр мороЗов: «Я уважаю вы-
бор каждого избирателя, но говорю осо-
бые слова благодарности всем, кто под-
держал меня. Мы выбрали нового главу 
района, обновился депутатский корпус. 
Могу отметить, что избранные депу-
таты пользуются авторитетом и дове-
рием в трудовых коллективах, и цели у 

всех одинаковые – улучшить жизнь зем-
ляков. Конечно, проблем в районе хвата-
ет, и эти узкие места известны. Поэтому 
будем трудиться, созидать. Моя тру-
довая деятельность и жизнь связаны с 
Краснокаменском, с Приаргунским про-
изводственным горно-химическим объ-
единением. В 1994 году начал трудить-
ся инженером-технологом, с 2011 года 
руковожу коллективом Центральной на-
учно-исследовательской лаборатории. 
Опыт и знания готов применить в депу-
татской работе».   

владимир БыЛКов: «Признателен 
землякам, отдавшим свой голос за меня. 
Это высокое доверие постараюсь оправ-
дать своей результативной депутатской 
работой. Упорства в достижении целей 
у меня хватает, опыта и знаний, думаю, 
тоже достаточно. Избранным депута-
там районного Совета предстоит решать 
много сложных вопросов в достаточно 
непростой экономической обстановке. Я 
надеюсь на конструктивное взаимодей-
ствие и успешную совместную работу по 
их эффективному решению».

чимита БАДмАДОРЖиЕВА

Победили в 
спартакиаде
в москве на стадионе «Красная Пресня» прошла V юби-
лейная спартакиада Уранового холдинга «армЗ». в 
этом году спортивные состязания были приурочены к 
празднованию 10-летия холдинга.

Праздник начался с церемонии на-
граждения, в рамках которой лучшие 
из лучших были отмечены грамотами 
Государственной корпорации «Роса-
том». В копилку общекорпоративных 
наград добавилась почетная грамо-
та за результативное построение си-
стемы управления российскими урано-

добывающими активами, повышение 
экономической эффективности пред-
приятий, а также в связи с 10-летием 
холдинга.

 «АРМЗ – молодая компания с бога-
тейшей историей, главным достояни-
ем и потенциалом которой во все вре-
мена остаются люди, профессионалы 
и единомышленники, нацеленные на 
успех. Юбилей холдинга - наш общий 
дивизиональный праздник, а его фор-
мат несомненно поможет нам стать 
еще более эффективной и дружной 
командой. Пусть путь к победе будет 
честным, а результаты справедливы-
ми!», - открывая спартакиаду, привет-
ствовал участников генеральный ди-
ректор АРМЗ Владимир Верховцев.

Николай Петрухин, ветеран атом-
ной промышленности, выразил уве-
ренность: «С такой активной и целе-
устремлённой молодежью, уверен, 
будущее отечественного комплекса 

по добыче урана, крупнейшего в мире, 
его развитие и перспективы в надеж-
ных руках».

Спартакиада стала доброй тради-
цией – ее ждут, к ней готовятся, ре-
зультатами гордятся. В ней приняли 
участие команды АО «Атомредметзо-
лото», ПАО «ППГХО», АО «Хиагда», 
АО «Далур», АО «ВНИПИпромтехно-
логии», АО «Русбурмаш», АО «ЭГМК», 
ООО «АРМЗ Сервис». Спортсмены со-
стязались в 10 видах спорта, среди ко-
торых особенно зрелищные и азарт-
ные - футбол, волейбол, армрестлинг, 
перетягивание каната.

Программа составлялась так, что-
бы все участники нашли себе занятие 
по душе. Наряду с профессиональны-
ми видами спорта, можно было при-
нять участие в конкурсах, флешмобах, 
фитнес-тренировках и других актив-

ностях. Для детской аудитории – ве-
селые старты, стритбол, анимация. 
Для подкрепления спортивного духа – 
праздничное меню в фуршетной зоне.

Первую строку в итоговой турнир-
ной таблице, не изменяя традиции, за-
няла команда ППГХО. Кубок за вто-
рое место разделили сборные АРМЗ и 
«Русбурмаш», на несколько очков опе-
редив бронзового призера - «ВНИПИ-
промтехнологии».

Праздник получился поистине на-
родным, объединившим не только со-
трудников предприятий, но и членов 
их семей в «единые команды», глав-
ный и непоколебимый принцип кото-
рых всегда «быть на шаг впереди».

Пресс-служба 
АО «Атомредметзолото»
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ПроиЗводство

важно не молчать
генеральный директор ППгХо александр Борисович гЛотов продолжил встре-
чи с трудовыми коллективами подразделений объединения. 

генеральный директор Пао «ППгХо» александр гЛотов отвечает на вопросы, заданные через «официальную группу Пао 
«ППгХо» в социальной сети «одноклассники» (https://ok.ru/gruppaoaop) и на встречах с трудовыми коллективами объединения.

отвечаем на все вопросы

- Почему сняли доплату за шум с операторов, 
сигналисток и бункеровщиц?

- Доплата за наличие вредного фактора «шум» 
операторам, сигналисткам и бункеровщицам ра-
нее не производилась, поэтому снята быть не мог-
ла. Скорее всего, вы имеете в виду то, что на про-
фосмотре больше не проходите аудиометрию. Это 
сделано с 1 января 2016 года по результатам СО-
УТ, так как на ваших рабочих местах вредный фак-
тор «шум» не превышает предельно допустимого 
значения. Чтобы исключить вредное влияние дан-
ного фактора, на рудниках выдаются СИЗ «беру-
ши», которые компенсируют уровни воздействия 
шума на 28-30 Дб.

- возможно ли решить вопрос с прикреплением 
неработающих пенсионеров дочерних предприя-
тий ППгХо к мсЧ-107?

- Данный вопрос будет решен положительно в 
отношении тех пенсионеров, чей совокупный стаж 
работы в ППГХО и/или дочернем предприятии со-
ставляет 20 и более лет работы в нормальных ус-
ловиях труда, 10 и более лет работы во вредных 
условиях труда. Также к МСЧ-107 будут прикрепле-
ны все пенсионеры, имеющие награду «Ветеран 
атомной энергетики и промышленности». 

Директора дочерних предприятий ППГХО уве-
домлены о необходимости организации выдачи на 
данных дочерних предприятиях справок о стаже 
работы, аналогичных тем, которые пенсионеры по-
лучают в отделе кадров ПАО «ППГХО». Предостав-
ление в МСЧ-107 таких справок от ПАО «ППГХО» и 
дочернего предприятия является основанием об-
служивания пенсионера в медсанчасти.

- можно ли сделать доступным для семей ра-
ботников ППгХо, жителей и гостей нашего города 
вход в наш минералогический музей?

- Действительно, наша великолепная коллекция 
должна стать доступной всем жителям и гостям 
города. Вопрос непростой, ведь общий вес коллек-
ции составляет более 7 тыс. тонн, но в скором вре-
мени мы подберем подходящую новую площадку 
для размещения музея.

- Будет ли повышение заработной платы персо-
налу ооо «рмЗ»?

- Наши дочерние организации должны реализо-
вывать все льготы и гарантии работников так же, 
как это делает само объединение. Индексация за-
работной платы персоналу ООО «РМЗ» на 5,2% 
произведена с 01.09.2017 г. согласно приказу по 
ООО «РМЗ» №493 от 23.08.2017 г.

- Каковы перспективы у ооо «рмЗ» (в составе 
ППгХо или самостоятельное предприятие)?

- ООО «РМЗ» останется дочерним предприя-
тием ППГХО. В случае достижения планово-рас-
четных экономических показателей и появления 
стороннего инвестора, возможно рассмотреть це-
лесообразность включения инвестора в состав уч-
редителей РМЗ. Я вижу РМЗ как самостоятельное 
самоокупаемое предприятие с крупной долей соб-
ственности ПАО «ППГХО».

- Продолжится ли модернизация устаревшего 
оборудования рмЗ?

- Приобретение нового оборудования, взамен 
устаревшего и отработавшего свой ресурс, произ-
водится, начиная с 2014 года. В 2014 г. заменено 
27 единиц станков. В 2016 г. приобретен горизон-

тально-расточной станок. До конца 2017 г. ожи-
даем поставку стенда в электроцех. На 2018 г. в 
соответствии с инвестиционной программой за-
планирована поставка оборудования общей стои-
мостью 11 млн. рублей. Это, в частности, компрес-
сор поршневой, ленточно-пильный станок, машина 
формовочная встряхивающая.

- Будет ли произведен ремонт кровли ЦмК 
рмЗ?

- В этом году проводилась экспертиза состояния 
кровли ЦМК. По ее результатам ремонт предусмо-
трен не ранее 2020 года.

- Почему ремонт жилья руководящего состава 
ППгХо производится за счет средств объедине-
ния?

- К сожалению, уже несколько лет ППГХО вооб-
ще не производит ремонт жилья, находящегося на 
балансе объединения. И руководителям, и рядо-
вым сотрудникам – никому не ремонтируем. Если 
вы видите или знаете о каком-то ремонте служеб-
ной квартиры, это делается за счет квартиросъ-
емщика. Хотя предоставление жилья работникам 
ППГХО и его содержание в исправном состоянии – 
это обязательство ППГХО, как работодателя. При-
чина проста – отсутствие финансовых средств. От-
вечая на данный вопрос, следует отметить, что в 
настоящее время разрабатывается порядок реа-
лизации служебного жилья сотрудникам объеди-
нения, которые захотят купить служебные квар-
тиры. Также в ближайшее время из служебных 
квартир будут выселены люди, незаслуженно зани-
мающие их (как правило, потерявшие связь с объ-
единением).

«Важно не молчать. Чем активнее 
мы будем извлекать накопившиеся 
проблемы, тем большая вероятность 
у нас с вами их решить», - эта фраза 
генерального директора стала лейт-
мотивом всех встреч, началом откро-
венных разговоров, во время которых 
принимались конкретные решения.

На встрече в ШПУ, в частности, был 
задан вопрос, который волнует весь 
коллектив: «Правда ли, что рассма-
тривается возможность снижения 
объема проходческих работ и, соот-
ветственно, расформирования ШПУ?» 
Генеральный директор ППГХО отве-
тил, что ни о каком снижении объемов 
работ речи нет. «Более того, вскоре 
начнем работы по шестому руднику, и 
объемы начнут расти. У нас есть мыс-
ли по другому построить работу и на 
руднике №8 - так, чтобы улучшить ка-
чество проходок. Здесь понадобитесь 
именно вы. Нужно изменить принцип 
«хапка», когда отрабатываются ме-
ста с максимальным содержанием, 
так как нам нужно обеспечить плав-
ный переход к руднику №6», - отме-
тил Александр Борисович. 

Во время встречи в ШПУ соответ-
ствующим службам дано поручение 
повторно пригласить специалистов по 
проведению специальной оценки ус-
ловий труда для окончательного про-
яснения ситуации по спорным рабо-
чим местам. 

На вопрос о мотивации труда за вы-
сокие результаты, заданный на встре-
че в ДПП, Александр Борисович от-
ветил так: «Основная задача в этой 
связи - не допустить в погоне за ру-
блем травм и происшествий на пло-
щадке, оборудование при этом тоже 
должно эксплуатироваться бережно и 
эффективно. И мы не должны прийти 
в итоге к ситуации, когда высокие до-
стижения постепенно превращались в 

норму и иногда непосильную обязан-
ность. Но мы не будем ограничивать 
работника в его стремлении, при со-
блюдении этих условий, заработать 
хорошие деньги, обеспечить своей се-
мье достойное существование».

На РМЗ генеральный директор 
ППГХО рассказал о перспективах за-
вода: «Новая команда, которая сейчас 
пришла к руководству, начала актив-
но работать в направлении диверси-
фикации, создания новых предприя-
тий, привлечения инвесторов. Причем, 
не на словах, а на деле. Вот некоторые 
проекты, которыми мы сейчас занима-
емся. На РМЗ планируем создать уча-
сток по ремонту сельхозтехники, даже 
замахнемся на сборку комбайнов и се-
ялок. Сегодня в наш Краснокаменский 
район приходят крупные сельхоз-
производители, уже приобрели зем-
ли для выращивания различных куль-
тур, купили новую технику, которая 
весной выйдет на поля. А ни одной ре-
монтной базы на нашей территории не 
осталось, поэтому у нас есть уникаль-
ная возможность показать себя в этой 
области и зарабатывать на этом нор-
мальные деньги. Также на базе РМЗ в 
сотрудничестве с компанией «Шимко» 
будет начат выпуск ферросилиция из 
пиритных огарков. Эта тема для нас 
финансово тоже очень привлекатель-
на. На РМЗ будем производить шары 
для нашего ГМЗ, таким образом, отка-
завшись от их покупки на стороне, су-
щественно сэкономим». 

Трудовой коллектив ССРТ высказал 
главную проблему: «Нам нужны объе-
мы работы. Мы готовы выполнять го-
раздо большие объемы, но вместо это-
го сталкиваемся с отсутствием четких 
планов, хотя бы на несколько дней впе-
ред». «Такого не должно быть и не бу-
дет впоследствии, это я вам обещаю», 
- ответил генеральный директор.

По итогам встречи в ЖДЦ генераль-
ный директор отдал распоряжения, 
которые в ближайшие дни должны 
улучшить условия в бытовых поме-
щениях железнодорожников. «Самое 
основное - это выявить и по возмож-
ности решить бытовые и социаль-
ные вопросы. С каким настроением 
наши работники будут приходить на 
свои рабочие места - зависит от нас. 
Хочется, чтобы такие проблемы не от-
влекали и не портили настроение и 
жизнь трудовым коллективам», - гово-
рит Александр Борисович. 

На очередном заседании профкома 
объединения Александр Борисович 
выделил, что все работники АО 
«Альянстрансатом» после перевода 
обратно в ППГХО будут получать все 
социальные гарантии, установленные 
в объединении. «Обеспечить эти га-
рантии – задача не только работода-
теля, но и профсоюза», - подчеркнул 
генеральный директор. 

На заседании профкома Александр 
Борисович рассказал о дальнейшей 
судьбе санатория-профилактория 
«Горняк»: «СП «Горняк» в таком ви-
де и статусе, как сейчас, больше не 
будет функционировать. Однако в 
настоящее время ведется поиск част-
ных инвесторов, которые смогли бы 
выкупить его и воссоздать лечебно-
профилактическое учреждение. По 
находящемуся в СП «Горняк» обору-
дованию и вопросу о его передаче ин-
вестору единоличного решения я при-
нимать не буду, к данным вопросам 
будет привлечена комиссия, в состав 
которой войдут и члены профкома».

В соответствии с приказом гене-
рального директора ППГХО продол-
жается работа комиссии по контролю 
за организацией питания на подраз-
делениях. В сентябре проведено 5 
централизованных проверок в ночное 

и дневное время. В целом комиссия 
отметила удовлетворенность работ-
ников организацией питания со сво-
бодной раздачи в столовых на Уртуе и 
руднике №8. Больше всего замечаний 
комиссия внесла в протокол проверок 
столовой на руднике №1. Они касают-
ся внешнего вида предлагаемого ра-
циона, низких вкусовых качеств не-
которых блюд, несоответствия блюд 
рациона заявленному и утвержденно-
му меню. Имелись замечания по чи-
стоте и порядку на кухне, неудовлет-
ворительному ведению книги жалоб и 
предложений.

В актах комиссии выделено, что ра-
ботники, которым работодатель в це-
лях исполнения законодательства 
выдает талоны ЛПП для получения 
рационов, практически не получают 
это питание, заменяя рационы блюда-
ми со свободной раздачи. Количество 
потребляемых рационов постоян-
но снижается. Исходя из этого, будет 
рассмотрен вопрос о том, чтобы на та-
лоны ЛПП можно было получить толь-
ко рацион, а блюда со свободной раз-
дачи можно было оплатить только 
наличными.

Встречи с трудовыми коллективами 
планируется проводить ежемесячно.
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ПроиЗводственная система росатома

материалы подготовила 
чимита БАДмАДОРЖиЕВА

Лидер ПСР: не стоять на месте

Сохранить и 
СовершенСтвовать

О заводских лидерах мы уже рас-
сказывали на страницах нашей газе-
ты. Начальник участка станков с чис-
ловым программным управлением 
Татьяна Беленькая вместе с колле-
гами успешно реализовала первый в 

ППГХО пилотный проект Производ-
ственной системы «Росатома». Всего 
на участке было реализовано четыре 
проекта: по изготовлению колесных 
пар ВГ-4С, колесных пар ВГ-1,3, заме-
на подшипников пневмодвигателя 
ДАР14 на ролики и изготовление то-
косъемника с латунными дорожками 
на машину ПД-2Э. 

Участок, которым она руководит, 
является лидером по внедрению си-
стемы 5С «Бережливое производ-
ство». Здесь успешно освоили четыре 
шага - наведен порядок и поддержи-
вается чистота, определен регламент 
уборки оборудования, проведена 
стандартизация рабочих мест и созда-
ны стандарты изготовления продук-
ции. Работники не останавливаются 
на достигнутом, подают предложе-
ния по улучшениям производствен-

ных процессов и совершенствованию 
рабочих мест. 

По словам Татьяны Беленькой, к 
лидерству участок пришел не сразу, 
а путем проб и ошибок, преодоления 
стереотипов и обучения персонала. 
Сегодня вовлеченность в эту работу 
достаточно высокая. Для операторов 
станков вошло в привычку следить за 
состоянием рабочего места, инстру-
ментов, поддерживать чистоту и по-
рядок. 

Недавно по распоряжению директо-
ра РМЗ Татьяна Беленькая приступила 
к масштабированию опыта по внедре-
нию системы 5С на другие заводские 
участки. «Я уже поделилась опытом и 
знаниями с работниками механосбо-
рочного цеха. Вместе с коллегами мы 
составили планы мероприятий по вне-
дрению системы 5С первой ступени», - 
делится Татьяна Викторовна. 

Проблемы решаютСя 
оПеративно

Работники литейного цеха, которым 
руководит Сергей Беленький, за 8 ме-
сяцев текущего года подали 16 пред-
ложений по улучшениям, что соответ-
ствует взятым обязательствам – не 
менее двух предложений в месяц от 
коллектива. Из них 11 воплощено, 4 – 
в работе. Все предложения направле-
ны на улучшение условий труда – со-
кращение расстояний, перемещений, 
небольшие реконструкции рабочих 
мест. 

«Если раньше работники не особо 
задумывались над улучшениями, то 
сейчас, с внедрением системы 5С, они 
хотят совершенствовать свои рабо-
чие места. К примеру, один улучшил 
условия труда, другой смотрит со сто-
роны и тоже подключается», - расска-
зывает Сергей Беленький.

Две стены в кабинете начальника 
участка занимают информационные 
стенды. На них отражается все, что 
происходит на производстве. На стен-
де «Информационный центр управле-

ния производством литейного цеха» 
все данные распределены по разде-
лам -  безопасность, качество, испол-
нение заказов, затраты, персонал. 

«Панель оперативного управле-
ния литейным цехом» также состоит 
из разделов - регламент оперативно-
го ежесменного управления, распоря-
жения и приказы, текущее состояние 
действующего проекта ПСР, состав 
рабочей группы по 5С, корпоративная 
культура. 

Информация обновляется посто-
янно. Взять, к примеру, лист реше-
ния проблем. 29 августа малая ра-
бочая группа из числа работников 
обозначила задачу - обеспечить до-
ступность уборки оборудования. В 
соответствии с алгоритмом решения 
проблемы рабочая группа разработа-
ла мероприятия и приступила к реа-
лизации. Уже на следующий день, 30 
августа, было изготовлено и установ-
лено съемное ограждение, тем самым 
решена проблема. 

За успешное внедрение предложе-
ния с соблюдением сроков работники 

получают материальное вознаграж-
дение. «Это дополнительный источ-
ник дохода на законных основаниях. 
Пусть это небольшие суммы, но, ес-
ли сложа руки сидеть, этого не будет. 
Дело не в сумме, а в желании что-то 
делать», - уверен Сергей Владимиро-
вич. 

Сегодня в стадии завершения нахо-
дится проект по сокращению потерь 
на транспортировку пиломатериалов, 
целевая задача которого – сократить 
расстояние их доставки со склада на 
модельный участок с 790 до 100 ме-
тров. При этом уменьшатся расходы 
на бензин, заработную плату и т.д. В 
рамках реализации проекта также бу-
дет построена сушильная камера из 
вторичных материалов. 

было и Стало
На вопрос о том, как было в цехе 

до внедрения ПСР и как стало, Сергей 
Владимирович подводит к двум стен-
дам, наглядно показывающим изме-
нения. Как было «до», отражено в 
«Схеме операций и последовательно-
сти групп действий при изготовлении 
отливки», состоящей из множества 
графических изображений. В нем мо-
жет разобраться только специалист. 

«Карта целевого состояния изго-
товления отливки» показывает, что 
отливка будет занимать 11 дней. «Это 
неплохо. Идеал в России составляет с 
момента подачи заявки и до получе-
ния заказа минимум 10 дней. Здесь я 
для себя определил возможные под-
водные камни: отсутствие техниче-
ской документации у заказчика, ос-
настки, материалов на складе, сбои в 
работе оборудования», - комментиру-
ет он.

К этому идеалу стремятся литейщи-
ки во главе с начальником цеха Сер-
геем Беленьким. По его убеждению, 
главная задача его цеха и завода в 
целом - оказывать помощь шахтерам, 
проходчикам, гидрометаллургам сво-
евременно и квалифицированно.

Лидер – это человек с активной жизненной позицией. новаторский подход к улучшениям производственных процессов, рабо-
чих мест также основывается на инициативности и заинтересованности. не стоять на месте, совершенствоваться, улучшать про-
изводственные процессы, обучить и вдохновить молодежь – таковы цели лидеров Пср ооо «ремонтно-механический завод» - 
татьяны викторовны и сергея владимировича Беленьких.

в подаче предложений по улучшениям участвуют работники всех цехов и участков ооо «рмЗ». с начала текущего года ими 
подано порядка 80 новаторских идей. из них 57 внедрено. в большинстве своем они касаются улучшений производственных 
процессов, рабочих мест и безопасности труда.

новаторские решения - 
от машиностроителей

Одно из предложений принадлежит глав-
ному инженеру завода Ивану Бакланову. Он 
предложил альтернативный метод установки 
свай под фундамент нового горизонтально-
расточного станка без предварительного бу-
рения скважин, что исключило использование 
бурового оборудования и прочие виды работ. 
Металлические трубы при помощи груза бы-
ли вбиты в грунт. Для этих работ изготовили 
специальный кондуктор, тем самым реализо-
вав второе рационализаторское предложе-
ние главного инженера. 

В литейном цехе с подачи мастеров Свет-
ланы Подойницыной и Диларам Щербины усо-
вершенствовали рабочие места, в частности, 
изготовили экран-площадку для хранения 
пневмоинструментов и расходных материа-
лов. В настоящее время литейщики заняты 
реализацией еще одной новаторской задум-

ки – разработкой каталога модельной оснаст-
ки. Каталог для изготовления форм уже готов 
к использованию в работе. Таким образом, по-
лучилось своего рода наглядное учебное по-
собие с эталонным видом продукции готовой 
и в процессе ее изготовления.  

Начальник цеха нестандартного оборудо-
вания и металлических конструкций Влади-
мир Колесников успешно завершил проект по 
изготовлению масляного радиатора для ПД-
2Э. Достигнута основная цель проекта – вре-
мя протекания процесса сократилось со 111 
до 67 часов. 

В сентябре комиссия рассмотрела 21 пред-
ложение по улучшениям. Большинство из них 
будет реализовано в ближайшее время.
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ПроиЗводство

материалы подготовила 
чимита БАДмАДОРЖиЕВА

По итогам августа на подземных рудниках №1 и №8 выявлены лучшие бригады горнорабочих очистного забоя, проходчиков 
и комплексные бригады.

в соответствии с предложениями руководства Уранового холдинга «армЗ» и Пао «ППгХо», гК «росатом» принято реше-
ние о возвращении в состав объединения с 1 октября 2017 года всего персонала и техники, переданных в 2015 году в ао 
«альянстрансатом».

в разрезоуправлении «Уртуйское» принят в эксплуатацию оператив-
ный пункт управления производством. объект расположился на смотро-
вой площадке, откуда открывается отличный обзор – каждая единица 
работающей в разрезе техники видна как на ладони.

названы лучшие коллективы

стабильность и надежность

на Уртуе открыт оперативный пункт 

на подземном руднике №8 при подведении ито-
гов среди бригад ГРОЗ и проходчиков лучшие по-
казатели - у бригады Сергея Чепизубова с участка 
№2 (начальник участка Сергей Иванов) в составе: 
Николай Сальников, Сергей Красавин, Евгений Бо-
рисов, Алексей Муратов, Виталий Гурдиков, Евге-

ний Раменский, Игорь Немешкин, Иван Сидоров. 
План по очистной добыче горнорабочие выполни-
ли на 115,1%, по руде – на 104,2 %, по металлу – на 
120,2%, по производительности труда – на 106,2 %. 

На руднике №8 бригаду по праву считают одним 
из сплоченных коллективов с ответственным и гра-
мотным бригадиром. Их отличает стабильность в 
работе, бережное отношение к технике. Коллектив 
трудится в блоке 8-624, на пластовых залежах. 

Сергей Чепизубов возглавляет бригаду восемь 
лет. В 2012 году был награжден почетным знаком 
«Горняцкая слава» 3 степени, а в 2016 году стал ла-
уреатом премии «Человек года Росатома». 

Бригада ГРОЗ Виктора Коломыльцева в августе 
выполнила план по добыче руды на 106,2%, отбив 
120 п.м. при плане 113 п.м. По металлу плановое за-
дание выполнено на 124,1%. Производительность 
труда составила 131,8 %. 

на подземном руднике №1 отличилось несколь-
ко коллективов. Бригада ГРОЗ Валерия Наливки-
на выполнила план по объемам очистной добычи на 
106,4%, по руде – на 110%, металлу – на 185%. С 
января бригада трудится на 13 слое блока 4а-755. 
В его составе трое братьев Наливкиных – Валерий, 

Виктор и Сергей, Анатолий Инюшев, Владимир Козу-
лин, Владимир Ханин и Евгений Бочкарев. Все гор-
норабочие трудятся по 6 разряду. Бригадиром Ва-
лерий Александрович стал после ухода несколько 
лет назад на заслуженный отдых полного кавалера 
знака «Шахтерская слава» Анатолия Ванюхина.  

Свыше 100 % выполнили плановые задания авгу-
ста и другие бригады ГРОЗ: Александра Мальчико-
ва (по объемам очистной добычи - на 116,7%, руде 
– на 121%, металлу – на 120,4%), Евгения Горюно-
ва (по объемам - на 140%, руде – на 113,3%, метал-
лу – на 121,4%), Евгения Вишнякова (по объемам - 
на 122,7%, руде – на 129,6%, металлу – на 120,7%).

Среди бригад проходчиков лучшие показатели у 
бригады под руководством Сергея Григорьева (план 
по погонным метрам выполнен на 122,6 %, по произ-
водительности труда – на 112,6%). 

Коллектив Сергея Кисслер план по погонным ме-
трам выполнил на 100 процентов, по производи-
тельности труда - на 137 процентов. 

Комплексная бригада ВШТ (руководитель - Ан-
дрей Морев), план по выдаче горной массы выполни-
ла на 137,6%, по доставке горной массы – на 103,2%, 
по производительности труда – на 121,8%.

В создающееся «Объединенное ав-
тохозяйство» ППГХО войдут техноло-
гический транспорт по обеспечению 
уранового производства и горного 
производства разрезоуправления «Ур-
туйское», автомобильный парк по пас-
сажирским перевозкам, легковым и 
грузовым перевозкам общего назначе-
ния. 

В состав разрезоуправления «Уртуй-
ское» возвращаются эксплуатацион-
ные, технические и ремонтные службы, 
работавшие в составе «Альянстранса-
тома»: горно-эксплуатационные участ-
ки №1 и №2, участки оперативного об-
служивания производства, ремонта 
карьерных экскаваторов и водоотли-
ва, экскаваторный парк, инженерно-
технический персонал. 

Общая численность разрезоуправ-
ления «Уртуйское» после перевода 
будет составлять более 300 человек, 
«Объединенного автохозяйства» - 900 
человек. 

Перевод людей и техники из одной 
структуры в другую не скажется на 
производственном процессе. «Перед 
нами поставлена задача добыть в этом 
году 3,5 млн. тонн угля. Из них не ме-

нее 400 тысяч тонн – сортового угля на 
обеспечение экспортных контрактов. 
От того, как сработает наш коллектив, 
зависит, в частности, экономическая 
стабильность объединения. В составе 
ППГХО нам будет намного проще вы-
полнить программу ремонтов техники, 
проводить закупки, подготовить экс-
каваторный парк и прочую технику к 
работе в зимних условиях», - говорит 
директор разрезоуправления Вячес-
лав Кошевой. 

Сегодня горные работы ведутся в 
самой чаше месторождения, в слож-
ных горно-геологических условиях, 
когда происходит расщепление основ-
ного пласта с включением породных 
пропластов от 1 до 4 метров. По за-
падному борту наблюдается высокая 
обводненность из-за протекающего 
ручья, поэтому постоянно проводятся 
инженерные работы по отводу воды, 
осушаются угольные пласты. «Интен-
сивность труда у нас очень высокая. 
Уверен, что коллектив справится с эти-
ми нелегкими задачами. Костяк у нас 
трудоспособный, очень многие имеют 
большой опыт и стаж работы», - доба-
вил Вячеслав Олегович. 

«Объединенное автохозяйство» в 
настоящее время готовит документа-
цию на передачу из АО «Альянстран-
сатом» обратно в ППГХО всей транс-
портной инфраструктуры, зданий и 
сооружений, ремонтных площадей и 
персонала. «Основной нашей задачей 
на данном этапе является нормализа-
ция работы транспорта в рамках объ-
единения. Мы должны обеспечивать 
транспортом все заявки подразделе-

ний ППГХО», - говорит директор «Объ-
единенного автохозяйства» Виталий 
Черный. 

Генеральный директор ППГХО Алек-
сандр Глотов провел встречи с трудо-
выми коллективами, бригадирами и ру-
ководителями. Он отметил, что всем 
работникам будет индексирована зара-
ботная плата, все вновь смогут пользо-
ваться льготами и гарантиями в соот-
ветствии с Коллективным договором.

Директор разрезоуправления «Уртуй-
ское» Вячеслав Кошевой рассказал, что но-
вый диспетчерский пункт размещен здесь 
для оперативного и эффективного управ-
ления производством, координации и кон-
троля над функционированием производ-
ственного процесса, сокращения всех видов 
потерь, в том числе простоев горной техни-
ки. 

Под помещение оперативного пункта при-
способлен жилой мобильный вагончик. Ра-

бочее место дежурного персонала обору-
довано всем необходимым, предусмотрены 
также места для отдыха.  

Рядом строится подземный гараж для де-
журной машины. В шаговой доступности от 
пункта находится склад для хранения и сво-
евременной выдачи запасных частей к гор-
ной технике и материалов.
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день машиностроитеЛя

торжественным собранием, большим праздничным концертом и чествованием лучших заводчан отметили свой профессио-
нальный праздник машиностроители ремонтно-механического завода.

рмЗ: на пороге изменений

Текущий год для заводчан выдался 
по-особому трудным, стал своеобразной 
проверкой на прочность. Из-за отсут-
ствия стабильных поставок материалов 
персонал трудится в режиме четырех-
дневной рабочей недели. В этих усло-
виях машиностроители стремятся обе-
спечить своей продукцией потребности 
производства ППГХО и сторонних орга-
низаций. 

Работники осваивают новое обору-
дование, в частности, поступившие по 
инвестиционной программе токарно-
расточной станок РС2А636Ф1, формо-
вочную машину №112, прибор для обна-
ружения витковых замыканий обмоток 
статоров электродвигателей и другие. 

В конце марта стартовала программа 
модернизации погрузочно-загрузочных 
машин ПД-2Э, и сегодня она успешно ре-
ализуется. В июне ПД-2ЭМ была пред-
ставлена на выставке «Уголь России и 
Майнинг» в городе Новокузнецке. В сен-
тябре другая машина, ПД-1Д, обратила 
на себя внимание посетителей выставки 
«Импортозамещение», прошедшей в го-
роде Красногорск Московской области. 
Она была представлена председателю 
Правительства Российской Федерации 
Дмитрию Медведеву. 

Об этих и других основных событиях 
производственной и общественной жиз-

ни рассказали заводчане в видеофиль-
ме, специально подготовленном к про-
фессиональному празднику.  

На торжественном собрании гене-
ральный директор ППГХО Александр 
Глотов отметил заслуги заводчан и гря-
дущие перспективы: «Вы стоите на поро-
ге революционных изменений в деятель-
ности завода, которые дадут мощный 
импульс развития». Машиностроите-
лям он вручил ценный подарок – гра-
фическую станцию, предназначенную 
для работы с профессиональной графи-
кой, 3Д-приложениями и другими вида-
ми специализированного программного 
обеспечения. 

Со своей стороны коллег поздравил 
директор РМЗ Олег Алексеев: «Несмо-
тря на временные трудности, наш кол-
лектив не стоит на месте – осваивает но-
вое оборудование, активно продвигает 
свою продукцию на внешнем рынке. Уве-
рен, что у нас впереди большие достиже-
ния, которые поднимут престиж пред-
приятия». 

Немало теплых слов адресовали ви-
новникам торжества почетные гости: 
главный механик ППГХО Анатолий Зин-
кевич, заместитель руководителя адми-
нистрации городского поселения «Го-
род Краснокаменск» Владимир Келлер, 
представитель руководства ДПП Зуф-

фар Акчурин, командир Приаргунского 
погранотряда Александр Ковалев, на-
чальник ИК-10 Сергей Трухин, специа-
лист первичной профсоюзной организа-
ции объединения Андрей Калинин. 

Более 40 машиностроителей были от-
мечены в праздничный день награда-
ми, более 20 занесены на Аллею трудо-
вой славы ППГХО и заводскую Доску 
почета. Почетным знаком «За заслуги 
перед ППГХО» 1 степени награждены 
директор завода Олег Алексеев, литей-
щик Юрий Присяжнюк, 3 степени - глав-
ный инженер Иван Бакланов, газорезчик 
Виктор Смехнев. Знака «Ветеран атом-
ной энергетики и промышленности» удо-
стоились сменный мастер Александр 
Гаврилов, аппаратчик Тамара Кузьми-
на, начальник ОТиЗ Александр Погоре-
лов и машинист компрессорной установ-
ки Людмила Румянцева, знака «Ветеран 
ППГХО» - токарь Виктор Трофимов.

Почетной грамотой Госкорпорации 
«Росатом» наградили наладчика стан-
ков с ЧПУ Александра Ольджебаева. По-

четной грамотой главы городского по-
селения – начальника литейного цеха 
Сергея Беленького. Благодарственно-
го письма губернатора Забайкальско-
го края удостоены руководитель груп-
пы технологического отдела Александр 
Долин и помощник директора по общим 
вопросам Александр Бояркин. Благо-
дарности председателя Законодатель-
ного собрания Забайкальского края – 
электромонтер Владимир Юсупов, и.о. 
начальника производственно-диспет-
черского отдела Елена Сапожникова, 
Благодарственного письма главы город-
ского поселения – машинист крана Гали-
на Федурина. 

За добросовестный труд и высокие по-
казатели в профессиональной деятель-
ности 10 заводчан поощрили почетными 
грамотами и благодарственными пись-
мами генерального директора ППГХО. 

Праздник на заводе завершился пре-
красным творческим подарком от погра-
ничного ансамбля «Поиск».

чимита БАДмАДОРЖиЕВА

труд искусству не помеха
во дворце  культуры «даурия» подвели итоги творческого конкурса, посвященного грядущему 50-летию ППгХо. горожане 
представляли свои работы сразу в нескольких направлениях: литературном творчестве, декоративно-прикладном и изобрази-
тельном искусствах, а также мастерстве создания видеороликов.

Самое большое количество участников собрал кон-
курс декоративно-прикладного и изобразительно-
го искусств на тему «Шахтерский труд во имя жиз-
ни». За главные призы боролись дети от 6 до 18 лет. 
Более 25 рисунков представили только учащиеся 
детской художественной школы. Лучшие работы ста-
ли частью тематической выставки в ДК «Даурия».

В конкурсах видеоработ и литературном, напро-
тив, участие приняли в основном взрослые, боль-
шинство – специалисты ППГХО. В роли режиссеров 
себя попробовали сотрудники ремонтно-механиче-
ского и гидрометаллургического заводов, шахтопро-
ходческого управления, рудника №8 и ДК «Даурия». 
Одной из лучших в номинации «Человек, которым я 
горжусь!» была признана выдеоработа бункеровщи-
ка Ирэн Гордовой. В своем материале автор отлично 
показала всю многогранность человеческой лично-
сти и поразила сердца жюри. «Мой видеоролик рас-
сказывает про начальника смены Романа Пичуева. 
Отличный специалист и организатор на работе, дома 
он – примерный семьянин, а с закатом солнца Роман 
предстает в роли байкера с многолетним стажем, – 
говорит Ирэн. –  Сегодня он является примером для 
многих коллег, в том числе и для меня. Мне хотелось 
показать, насколько интересной может быть жизнь 
сотрудника ППГХО».

В литературном конкурсе «Слово о комбинате» ра-
боты оценивались по трем номинациям: проза, поэ-
зия и публицистика. Среди победителей – подзем-
ный электрослесарь рудника №1 Юрий Вологдин. 
На суд жури он представил два произведения: поэ-
му «Битва за Уран», где на нескольких страницах 

печатного текста отразил весь путь родного пред-
приятия от рождения до сегодняшних дней и марш 
горняков Приаргунского объединения. «Надеюсь, 
что найдется человек, который захочет для этого 
марша написать музыку. Думаю, получилась бы не-
плохая песня. В таком творческом конкурсе я уча-
ствую впервые, а с недавних пор начал задумывать-
ся над изданием своей собственной книги», - делится 
Юрий Александрович. 

Еще один победитель литературного конкурса – 
аппаратчик гидрометаллургического завода Любовь 
Несолёнова. На предприятии она работает 41 год и, 
как помнит, практически все это время пишет стихи. 
Сейчас нередко становится участником литератур-
ных чтений, публикует свои работы в газетах. «Я лю-
блю свою жизнь, свою работу, люблю любое время 
года, радуюсь  мелочам. В своих произведениях  хо-

чу донести людям, как прекрасна эта земля и все, что 
нас окружает», - рассказывает автор. 

Собравшихся на церемонии награждения попри-
ветствовал заместитель генерального директора 
Приаргунского производственного горно-химическо-
го объединения Андрей Простакишин. Он поблагода-
рил всех участников за то, что, несмотря на загружен-
ность на учебе и на работе, проявили живой интерес к 
творческому конкурсу. «Мы планируем сделать этот 
конкурс традиционным. Надеемся, что с каждым го-
дом число участников будет только расти», - заклю-
чил Андрей Викторович. 

 Всего на подведении итогов было отмечено более 
40 работ. Подарками для победителей конкурсов от 
ППГХО стали телефоны, планшеты, большие мягкие 
игрушки, сертификаты и многое другое. 

наталья КОРЕЛинА
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и я любил. и я изведал… 
в рамках шестого Забайкальского международного кинофестиваля краснокаменцы увидели 
премьеры фильмов «Прикосновение ветра», «Фантастическая любовь и где ее найти», стали 
зрителями спектакля «тыя» московского драматического театра имени марии ермоловой и 
гостями творческого вечера народного артиста россии валерия Баринова.

Творческий вечер в ДК «Даурия» 
Валерий Баринов начал строками из 
программы «Ах, война, что ты сдела-
ла, подлая…», посвященной 70-летию 
Победы в Великой Отечественной во-
йне: «Я ровесник Победы, родился в 
1945 году. Вдумайтесь в значение сло-
ва победа - по беде - то, что происхо-
дит после большой беды». 

Затем он представил программу 
под названием «И я любил. И я изве-
дал…», состоявшую из стихов и прозы 
русских классиков - Александра Бло-
ка, Сергея Есенина, Бориса Пастерна-
ка, Ивана Бунина. Любовная лирика и 
проза в его исполнении звучала иро-
нично, грустно, философски и наста-
вительно.

В течение вечера артист рассказал о 
себе, коллегах, вспомнил несколько ку-
рьезных историй со съемок фильмов 
и театральной жизни. Стать актером 
он решил в 6 лет после выступления 

в художественной самодеятельности. 
Снялся в более чем двухстах фильмах, 
сыграл более полутора сотен самых 
разных ролей - от положительных ге-
роев до прожженных негодяев. 

В течение почти двух часов зрители 
внимали каждому слову выступавше-
го, а по окончании щедро одарили его 
непрекращающимися аплодисмента-
ми. Артист покорил их своим талан-
том, обаянием, профессиональным и 
эмоциональным выступлением.   

После встречи Валерий Александро-
вич поделился своими впечатлениями 
от краснокаменского зрителя и города 
уранщиков: «Зритель замечательный, 
благодарный, внимательный, слуша-
ющий - о таком артист может только 
мечтать. Сегодня я выступал с удо-
вольствием, несмотря на усталость. 
Замечательно, что Забайкальский ки-
нофестиваль восстановился старани-
ями председателя оргкомитета, идей-

ного вдохновителя Виктора Шкулева 
и других организаторов. Состоялось 
много интересных встреч. Бывает, что 
встретишь человека, которого не ви-
дел целый год или несколько лет. За 
это я, в частности, и люблю фестива-
ли. Про город я знаю, что здесь до-
бывают уран. Ходят всякие слухи об 
урановых рудниках, но я приехал и 
увидел светлый, красивый, уютный го-
род. Всем его жителям и работникам 
предприятия желаю крепкого здоро-
вья, счастья, благополучия семьям и 
гармонии в душе каждого».

В рамках кинофестиваля на сце-
не ДК «Даурия» блистательно высту-
пили артисты Ермоловского театра 
Дмитрий Павленко и Наталья Сели-
верстова со спектаклем «ТыЯ» по пье-
се забайкальского автора Александра 
Гордеева «Голубое, чуть аквамарино-
вое небо». 

Краснокаменцев пленили велико-

лепная игра столичных артистов, ре-
жиссерские находки и история двух 
половинок, встретившихся на небесах 
и затем соединившихся на земле. Это 
был рассказ о вечной любви, духов-
ном единении, земной жизни. По окон-
чании постановки благодарные зрите-
ли долго аплодировали и не отпускали 
со сцены артистов. 

чимита БАДмАДОРЖиЕВА


